

**DINERO,
FONDOS
Y VALORES**

>
**VÍCTOR
PIZ**



AMLO y el 'voto' de los mercados financieros

No hace mucho, el economista de un banco inglés le dijo al reportero que los inversionistas ya empiezan a observar con detenimiento el proceso electoral de México a partir de lo que dicen las encuestas y los nombres que suenan para 2018.

Sobre **Andrés Manuel López Obrador**, de Morena, los inversionistas en Nueva York y Londres –reveló– preguntan cuál es su agenda, qué planes tiene y cuáles son sus posibilidades de ganar la elección presidencial.

“Nosotros les respondemos que todavía es un proceso que tomará tiempo dados los calendarios que tiene la política mexicana”, indicó el economista.

Pero también les decimos que “hay que estar muy atentos a lo que pase en las elecciones locales de junio de este año”, cuyos resultados van a perfilar los candidatos de los partidos y las alianzas para 2018, agregó.

La semana pasada, la analista de riesgo soberano para México de la calificadora Fitch Ratings, **Shelly Shetty**, advirtió que un eventual triunfo del dirigente de Morena en la elección presidencial del próximo año generaría incertidumbre y volatilidad en los mercados.

El director senior de Finanzas Públicas para América Latina de Fitch, **Humberto Panti**, dijo a EL FINANCIERO Bloomberg que “definitivamente la elección que va a enfrentar México en 2018, dado el panorama político actual, genera un riesgo adicional para la calificación soberana, que mantenemos con una perspectiva negativa”.

Y abundó: “cuando lo ves desde el punto de vista de partidos, el PRI trae una tendencia decreciente y Morena una creciente; eso es lo que nos lleva a pensar que en 2018 puede haber un escenario muy competido”.

En torno a AMLO, Fitch advierte un escenario de riesgo, porque no se sabe si va a moderar su discurso conforme vaya acercándose la elección o si llega a materializarlo en política pública ante su eventual triunfo.

Al respecto, hay ciertas políticas de AMLO sobre el gasto a las que no les encontramos mucho sentido o no tenemos una explicación clara de cómo puedan instrumentarse, dijo Panti.

“Otro riesgo muy importante (con AMLO) es el de continuidad de implementación de las reformas estructurales, como la apertura del sector energético”, refirió el especialista de Fitch.

Un riesgo más es el de ingobernabilidad, porque si AMLO llegara a ganar es altamente probable que no cuente con un Congreso totalmente afín, sino que habría una división política, agregó.

“Eso generaría ‘candados’ desde el punto de vista legislativo, lo que ocasionaría un retraso de inversiones y decisiones que fomenten el crecimiento económico, que es una de las limitantes que enfrenta la calificación de México”.

Por lo pronto, las elecciones de junio para gobernador en el Estado de México, Nayarit y Coahuila, definitivamente darán señales de lo que pudiera suceder en 2018, perfiló Panti.

Las elecciones estatales del próximo mes causarán volatilidad del peso, dijo por separado **Carlos Capistrán**, economista en jefe para México de Bank of America Merrill Lynch.

La volatilidad será causada por una estrecha elección para gobernador en el Estado de México, donde los candidatos del PRI y Morena están en un empate virtual en las encuestas, declaró a EL FINANCIERO Bloomberg.

Dicho de otra manera, la moneda está en el aire.

Opine usted:
Twitter:
@VictorPiz

vpiz@
elfinanciero.
com.mx